



## 市民負担60万円が15万円に低減

新年度より、戸別浄化槽事業が開始される。これまで、各家庭で、約100万円(市・県の補助を含む)をかけて、設置していた浄化槽を、今後は、市が、個人の宅地内に、無償で設置する事業。また、定期点検や清掃・汚泥引きぬきなども、市が行なうこととなります。

ただ、公共下水道や農耕と同じく、加入金の15万円は必要です。

また、月々の使用料金は、水道使用料金から計算し、一般的な家庭の平均とされる。20m<sup>2</sup>で、3、800円(税抜き)となります。

一方、この事業は、正式には、「市町村浄化整備促進事業」と言い、H15年に、法律の改正があり、武雄市でも、実施できる様になりました。そのため、私もこれまで、ずっと市に事業着手を求めてきました。

この約5年間、時には、市や担当者との議論や対立もありました。そのため、私もこれまで、ずっと市に事業着手を求めてきました。感謝します。

ここで、再度、武雄市の污水処理の状況を整理すると、旧山内町は農業集落排水事業で、すべて整備が終了している。旧北方町は、南部の橋下地区が、同じ農排で整備されているが、北部は、特別環境下水道(小規模な下水道)で計画されているが、実施されていない。

旧武雄市の部分については、農排が、2地区の約百戸のみ整備されていて、今、中心市街地の32ha、駅付近から、武雄温泉旅館街付近まで行けば、市全体が整備されるのに、70年かかる計算になります。それを早期に整備する為に、

個人 浄化槽	住民負担 60万円			市 13	県 13	国 13
市営 浄化槽	住民 15戸	市 23万円	国交付税 28万円	国補助金 34万円		

淨化槽	(一戸当り)100万円
公共下水道	350万円
農排	400万円

戸別浄化槽(市設置型)の実施を提案して来た訳ですが、進歩が遅い理由は、他市が、投資的費用を下水道関係に使っている時に武雄市の場合、鉄道高架や区画整理に使用している為に、どうしても下水道整備に回す予算が少なくなると思われます。

そこで、解決する為に、污水処理の一戸当たりの整備に必要な額は、農業集落排水が600万円、公共下水道が、350万円程度と言われていて、これに対し、浄化槽は、400万円程度で、整備できます。

そこで、処理方式を変えて、整備のスピードアップを図る案ですが、昨年、武雄市下水道整備計画を見直して、農排での整備予定地区は、すべて白紙になり、また、北方の特環下水道整備地区の人口が少ない所が、白紙になり、この戸別浄化槽事業が、着手できるようになり、整備が加速を期待できると思われます。

ただ、加入金は、15万円ですが、加入金の融資を斡旋していくかかることと思われます。

ただ、加入金は、15万円ですが、加入金の利子の1/2は負担するとかかると言われば、それについては、まずは、市内の設備業者に相談して見て下さい。

現在、県内に大規模な工業団地がないので、そこに対応すると言った。もともと、合併前の古庄市長のイメージ的には、若木の工業団地が20haで少し小さいが、若木の様に小区画に分けず、1~2区画にし、H22年度に、基本計画と用地買収、H23年度に、造成工事を終了し、H24年度には、立地できるとの計画である。

イマージ的には、若木の工業団地が、26haなので、今回の北方は、20haで少し小さいが、若木の様にH25年度までの5年間は、この計画である。

後日、自分で調べたところ、H23年度に分譲して完売すれば、何の問題もないが、もし売れ残った時は県が、事業着手した、H21年度から、H25年度までの5年間は、

借り入れ金の利子の1/2は負担すると明確な取り決めは無いと言います。しかし、その後については、明確な取り決めは無いと言います。

若木の工業団地は、県営で、完売しなくとも、市として害はなかつたが、今回は違うので、市には、高速公路のインターに近く、平坦地で、坪3万円代が理想とされるが、今回も工業団地は、インター近くが山手である事と、分譲単価が、坪4万9千円程度との2点が気になるが、高速に近く、早急に広く用地確保できる所は限定されると、主張は選挙という形になり、目標に達成はしなかった。

しかし、共通の目標である「一旦立ち止まって、考え方」との主張は選挙という形になり、目標に達成はしなかった。

また、リコール運動などを通じて、各町の市民の方と本音の意見交換もできだし、武雄市はじまつて以来の住民運動にも参加できました。

しかし、共通の目標である「一旦立ち止まって、考え方」との主張は選挙という形になり、目標に達成はしなかった。

ただ、選挙後、市民の方から、県内他市町の工業団地も、5万円弱程度でそう条件的に悪くなく後が高齢者対応や15人医師確保などを判断する事になると思う。

ただ、市民病院の機能を引き継ぐとの話だが、8階建て、50億円の投資を回収するには、入院単価5万円は必要で、現在の高齢者対応の3万円では難しいのでは。

## 新武雄工業団地は2年後完成

## 西川登小学校改築と今後の改築計画は(武雄小と武雄中)へ

合併前の住民アンケートでも、大いに期待する一方、100年新規雇用の場の創出は、要望が高かった。樋渡市長の3年前の選舉の時は、数社から問い合わせがあると受け取って応援した市民も多かったと思う。

結局、この3年間、市長の人脈での企業誘致ができない事も明らかになってきたので、やはり、基本にもどり、工業団地を整備し、企業の進出を促進するしかない。

そこで、今回、新武雄工業団地と名付け北方町の西宮裾地区(七彩の湯近く)施工面積29ha、実面積20haの工業団地を新たに計画。総事業費、約30億円をかけて、H21年度に、基本計画と用地買収、H22年度に、造成工事を終了し、H23年度には、立地できるとの計画である。

イメージ的には、若木の工業団地が、26haなので、今回の北方は、20haで少し小さいが、若木の様に小区画に分けず、1~2区画にし、H22年度に、基本計画と用地買収、H23年度に分譲して完売すれば、何の問題もないが、もし売れ残った時は県が、事業着手した、H21年度から、H25年度までの5年間は、借り入れ金の利子の1/2は負担すると明確な取り決めは無いと言います。しかし、その後については、明確な取り決めは無いと言います。

若木の工業団地は、県営で、完売しなくとも、市として害はなかつたが、今回は違うので、市には、高速公路のインターに近く、平坦地で、坪3万円代が理想とされるが、今回も工業団地は、インター近くが山手である事と、分譲単価が、坪4万9千円程度との2点が気になるが、高速に近く、早急に広く用地確保できる所は限定されると、主張は選挙という形になり、目標に達成はしなかった。

しかし、共通の目標である「一旦立ち止まって、考え方」との主張は選挙という形になり、目標に達成はしなかった。

ただ、選挙後、市民の方から、県内他市町の工業団地も、5万円弱程度でそう条件的に悪くなく後が高齢者対応や15人医師確保などを判断する事になると思う。

ただ、市民病院の機能を引き継ぐとの話だが、8階建て、50億円の投資を回収するには、入院単価5万円は必要で、現在の高齢者対応の3万円では難しいのでは。